
A la lumière de la Crèche par Florian Schubert

Dans de nombreuses représentations la Crèche, la source de lumière ne se trouve ni dans le ciel, 
ni dans une source évidente comme une lampe ou un feu, mais au centre du tableau: dans l’enfant 
dans la Crèche. Ces représentations rendent ainsi une idée fondamentale du Christianisme: ce 
petit enfant est la source de la lumière, il est la présence et il est la vie. La lumière, qui vient de la 
Crèche, n’est pas une lumière brute qui dénude, mais une lumière douce et chaude qui révèle la 
beauté de tous ceux et de toutes celles qui la contemple. Permettons donc en cette période de 
l’Avent que la lumière de la Crèche guérisse notre regard et que nous voyions dans cette lumière 
la beauté des hommes et des femmes qui nous entourent. En effet, voir les défauts et les laideurs 
est facile et c’est donné à tous, mais pour voir la beauté et la valeur des autres, il faut un regard 
purifié par l’amour. Devant la Crèche, tous sont rassemblés: les hommes et les femmes, les pau-
vres et les riches, les étrangers et les proches, les anges et les animaux et tous vivent dans la joie 
de l’existence des autres, parce que leur lumière est la joie, la vérité et la justice. Prenons donc ce 
temps de l’Avent pour nous approcher: pour nous approcher du Christ qui nous fait vivre, pour 
nous approcher des autres qui nous entourent et de nous-même que nous perdons si facilement 
de vue. 

Je vous souhaite un Avent béni! 


